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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SIN REDUCCIÓN A FINANCIAMIENTOS DE PARTIDOS POLÍTICOS NO HABRÁ 
AHORROS”: IEE 
La desaparición de los organismos públicos locales electorales (OPLES), como 
el Instituto Estatal Electoral (IEE), como lo propone la reforma electoral propuesta 
por el Ejecutivo federal, no garantiza ahorros en las elecciones, ya que estos traen 
gastos implícitos, destacó Luis Alberto Hernández Morales. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sin-reduccion-a-financiamientos-de-
partidos-politicos-no-habra-ahorros-iee-9094948.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
LA JORNADA. 
“ABRE TEPJF CANAL DIGITAL PARA DENUNCIAR POSIBLES FALTAS 
ADMINISTRATIVAS” 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) puso en operación 
un canal digital de denuncia de posibles faltas administrativas atribuibles a las 
personas que laboran en este tribunal y particulares. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/26/politica/abre-tepjf-canal-para-
denunciar-posibles-faltas-administrativas/ 
  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA / ZETA. 
“MORENA SANCIONA A JAIME BONILLA, LO LIMITA A EXPRESAR CONTRA BC” 
El Partido Morena emitió sanción en contra del Senador y ex gobernador de Baja 
California, Jaime Bonilla Valdez, por sus declaraciones sobre que el viernes violento 
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que hubo en el pasado mes de agosto, fue un reclamo de los cárteles en contra del 
gobierno estatal. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/morena-sanciona-a-jaime-bonilla-lo-
limita-a-expresar-contra-bc-9094518.html 
  
https://zetatijuana.com/2022/10/amordaza-morena-a-jaime-bonilla/ 
   
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PAN SE OPONE A LOS AUMENTOS DEL COSTO DEL AGUA Y DEL IMPUESTO SOBRE 
LA NÓMINA” 
Tijuana.-Las aprobaciones realizadas por la Comisión de Hacienda, el aumento a la 
tarifa del agua y el aumento del impuesto sobre la nómina, son dos golpes a los 
bolsillos de los bajacalifornianos, Diego Echevarría, diputado del XXIV Legislatura del 
Congreso del estado de Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/pan-se-opone-a-los-aumentos-del-
costo-del-agua-y-del-impuesto-sobre-la-nomina-9090874.html 
  
  
FRONTERA. 
“TOMA PROTESTA PRESIDENTA DEL PAN EN ENSENADA” 
Ensenada, B.C.- Con un mensaje de unidad a interior del Comité Directivo Municipal 
de Acción Nacional, tomó protesta Carmen Iñiguez Casanova, quién refrendó su 
compromiso de trabajar por la democracia de la militancia.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Toma-protesta-presidenta-del-
PAN-en-Ensenada-20221025-0040.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
“PES SE PRONUNCIA EN CONTRA DE LOS IMPUESTOS AL AGUA Y NÓMINA” 
TIJUANA BC 26 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- César Eduardo Hank Inzunza, 
presidente del Partido Encuentro Social (PES), se pronunció en contra del alza en el 
impuesto al agua y al impuesto sobre nómina, y aseguró que sólo son medidas 
recaudatorias que en nada abonan a “la de por sí mermada economía familiar”. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133379_pes_se_pronuncia_en_contr
a_de_los_impuestos_al_agua_y_nomina#ver_nota 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA / LA CRÓNICA. 
“VINCULAN A PROCESO A 6 EX FUNCIONARIOS DE BONILLA” 
Por los presuntos delitos de uso ilícito de atribuciones y facultades, y peculado, por 
el proyecto de contrato de una planta fotovoltaica sin permisos ni licencias federales 
y estatales con la empresa Next Energy, fueron vinculados a proceso seis ex 
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funcionarios del gobierno de Jaime Bonilla Valdez, así como a un representante legal 
de la empresa energética 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-6-ex-
funcionarios-de-bonilla-9088783.html 
  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Van-a-proceso-ex-funcionarios-
por-caso-de-planta-fotovoltaica-20221025-0022.html 
  

  
-      NACIONALES 

  
  

EL ECONOMISTA. 
“OPOSICIÓN AFIRMA QUE NO AVALARÁ REFORMA QUE IMPACTE A INE Y TEPJF” 
Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política (JCP) de la Cámara de Diputados y 
a fin de acelerar y garantizar la aprobación de la reforma electoral pendiente, las 
comisiones unidas de Puntos Constitucionales, de Gobernación y de Reforma 
Política Electoral integrarán un grupo especial de trabajo. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Oposicion-afirma-que-no-avalara-
reforma-que-impacte-a-INE-y-TEPJF-20221026-0002.html 
  

  
   

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“JUICIO CONTRA EX FUNCIONARIOS POR NEXT ENERGY NO ES PERSONAL”: 
GOBERNADORA 

Tijuana.-El proceso legal contra ex funcionarios de la pasada administración estatal y un 
particular por el proyecto de la planta fotovoltaica, es solamente un asunto jurídico, dijo la 
gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/juicio-contra-ex-funcionarios-por-next-
energy-no-es-personal-gobernadora-9091924.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ESTAMOS PROTEGIENDO LAS TARIFAS DEL AGUA”: GobBC 

TIJUANA.- Durante la mañanera de la gobernadora del estado, se confirmó el aumento a la 
tarifa del agua y quiénes serán sus afectados. “Estamos protegiendo a las familias a las 
tarifas domesticas hasta los 15 metros cúbicos” aseguró la gobernadora. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/687765/estamos-protegiendo-las-
tarifas-domesticas-del-agua-gobbc.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AUMENTO EN TARIFA DEL AGUA NO AFECTARÁ AL 70% DE LOS BAJACALIFORNIANOS” 

El 70% de los Bajacalifornianos consumen menos de 15 metros cúbicos mensuales de agua, 
y no serán afectados con el incremento a la tarifa doméstica que fue aprobado por el 
congreso del estado, informó Marco Moreno Mexía. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aumento-tarifa-del-agua-no-afectara-al-70-
de-los-bajacalifornianos-9095161.html 
  
  
ZETA. 
“NO SE DESCARTA QUE EN LA LEY DE INGRESOS DE 2023 HAYA OTRO AJUSTE A TARIFA DE 
AGUA” 

El secretario de Hacienda de Baja California, Marco Antonio Moreno Mexía, no descartó 
que en la Ley de Ingresos 2023 haya un nuevo ajuste a las tarifas de agua; adicional al 
incremento aprobado ayer por el Congreso local. “No descartamos algún ajuste que pudiera darse 

en alguno de los servicios que prestan los organismos operadores del agua”, dijo el funcionario, quien aseguró 
que “en caso de haberlo será un ajuste muy moderado, reconociendo el impacto del ajuste que acabamos de 
realizar” 

https://zetatijuana.com/2022/10/no-se-descarta-que-en-la-ley-de-ingresos-de-2023-haya-
otro-ajuste-a-tarifa-de-agua/ 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA / UNIRADIO INFORMA. 
“RENUNCIA MARCO ANTONIO ‘N’ A LA SUBSECRETARÍA DEL TRABAJO” 

Marco Antonio “N” quien fue vinculado a proceso por el caso de Next Energy, presentó su 
renuncia voluntaria para atender su situación legal, confirmó el secretario del trabajo 
estatal Alejandro Arregui Ibarra. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/renuncia-marco-antonio-n-a-la-
subsecretaria-del-trabajo-9095317.html 
  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/687764/funcionario-vinculado-por-
caso-next-energy-presenta-su-renuncia.html 
  
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REHABILITAN 48 ESCUELAS VANDALIZADAS, YA REABRIERON SUS PUERTAS PARA CLASES 
PRESENCIALES” 

Tijuana.- Hasta el momento han sido rehabilitadas y reabiertas 48 planteles escolares de la 
zona costa, luego de haber sufrido daños estructurales durante la pandemia, informó 
Manuel Alejandro Zazueta Higuera, jefe técnico del Instituto de Infraestructura Física 
Educativa (Inife) de zona Costa. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/rehabilitan-48-escuelas-vandalizadas-ya-
reabrieron-sus-puertas-para-clases-presenciales-9092071.html 
   

  
-      TIJUANA 

  
  
  
FRONTERA. 
“INICIA OBRA DEL NODO VIAL ALAMAR” 

Tijuana BC.- Este martes arrancó la obra del Nodo Alamar en el bulevar Terán Terán 
correspondiente al Programa Respira, el cual será una de las más importantes para 
la ciudad, compartió la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila 
Olmeda. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Arranco-obra-del-Nodo-Alamar-en-
Tijuana-20221025-0020.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“AVANZA GOBIERNO DE BC Y AYUNTAMIENTO DE TIJUANA EN CONSOLIDACIÓN 
DEL TREN ELEVADO” 

Tijuana, 25 de octubre.- Con el objetivo en común de mejorar la calidad de vida de 
las y los bajacalifornianos, se realizó una reunión de coordinación en materia de 
movilidad entre autoridades del Gobierno de Baja California y el Ayuntamiento de 
Tijuana. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/avanza-gobierno-de-bc-y-ayuntamiento-
de-tijuana-en-consolidacion-del-tren-elevado/ 

  
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CORTE DE AGUA PARA 41 COLONIAS DE TIJUANA POR FUGA” 

Personal de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) informó por 
medio de sus redes sociales que se encuentran trabajando en una fuga de agua 
potable en línea de 30 pulgadas, ubicada en la calle Alejandro Von Humboldt Col. 
Garita de Otay. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/corte-de-agua-para-41-colonias-de-
tijuana-por-fuga-9096184.html 
  
   
  

  

AYUNTAMIENTOS 
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-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ALCALDESA: EL GRAN RETO DEL PRÓXIMO AÑO SERÁ LA PAVIMENTACIÓN” 
El gran reto en el que se estará trabajando el próximo año será en la pavimentación 
de las vialidades tan dañadas que se encuentran en la ciudad, así lo informó la 
alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia Bustamante. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Alcaldesa-el-gran-reto-del-
proximo-ano-sera-la-pavimentacion-20221025-0042.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MEXICALI FORTALECE COLABORACIÓN CON BURÓ DE ASUNTOS DE 
ANTINARCÓTICOS DE EU” 
El Gobierno de Mexicali a través de la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal (DSPM); busca fortalece las relaciones binacionales con la visita de 
representantes del Buró de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley del 
Departamento de Estado de los Estados Unidos (INL por su sigla en inglés); quienes 
quieren replicar e impulsar el modelo de prevención y proximidad ciudadana de la 
policía municipal. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mexicali-fortalece-colaboracion-con-
buro-de-asuntos-antinarcoticos-de-eu-9092809.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PRÓXIMA SEMANA INICIARÍA CENSO EN LA CANALIZACIÓN”: BIENESTAR 
Tijuana.- El censo de las personas que habitan la canalización del Río Tijuana, 
arrancaría la próxima semana, informó el secretario del bienestar municipal, 
Gerardo López. El funcionario indicó que actualmente están a la espera de que El 
Colegio de la Frontera Norte concluya el cuestionario que se aplicarán durante las 
jornadas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/proxima-semana-iniciaria-censo-en-la-
canalizacion-bienestar-9094812.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“RECONSTRUCCIÓN DEL PUENTE LOS OLIVOS, SIN FECHA DE CONCLUSIÓN” 
Tijuana, 25 de octubre.- Aún no hay fecha para que concluya la obra del Puente de 
Los Olivos, pues la empresa que colocará las trabes y losas de rodamiento apenas 
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comenzó a instalarse, señaló Miguel Ángel Bujanda, secretario de Desarrollo 
Territorial, Urbano y Ambiental del Ayuntamiento. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/reconstruccion-del-puente-los-olivos-sin-
fecha-de-conclusion/ 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALIMENTAR A ANIMALES DEL ZOOLÓGICO DEL PARQUE MORELOS CUESTA 110 
MIL POR MES” 
Tijuana.- Más de 110 mil pesos por mes cuesta mantener la alimentación de los más 
139 animales con los que cuenta el Zoológico del Parque Morelos. Lo anterior fue 
informado por el encargado de despacho del Sistema Municipal de Parques 
Temáticos (SIMPATT), Israel Villafuerte Zamora, quien precisó que el zoológico 
cuenta con 34 especies. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alimentar-a-animales-del-zoologico-del-
parque-morelos-cuesta-110-mil-por-mes-9096134.html 
  
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC / RADAR BC. 
“APRUEBAN DIPUTADOS AJUSTE A LA TARIFA DEL AGUA Y SOBRETASA AL IMPUESTO 
SOBRE NÓMINA”   
Mexicali, 25 de octubre.- Con 16 votos a favor y 8 en contra, diputados locales aprobaron 
reformar la Ley de Ingresos del Estado de este 2022, para ajustar la tarifa del agua y crear 
una sobretasa del 1.25% al impuesto sobre nómina. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/aprueban-diputados-ajuste-a-la-tarifa-del-agua-
y-sobretasa-al-impuesto-sobre-nomina/ 
  
https://radarbc.com/general/congreso-aumenta-incrementos-al-agua-y-nomina/ 
  
  
PUNTO NORTE. 
“DIPUTADOS SE BURLAN Y TUNDEN A SU COMPAÑERA POR PEDIR CREAR COMISIÓN QUE 
INVESTIGUE A FISAMEX” 
Mexicali.- La diputada Daylín García Ruvalcaba, fue objeto de severos comentarios por parte 
de sus compañeros legisladores durante la sesión de pleno del Congreso de la tarde de este 
martes, al pedir que el Congreso integre una comisión especial para investigar el desfalco 
del que se señala a Fisamex, empresa contratada por el gobierno de Jaime Bonilla Valdez, 
para realizar cobranzas del servicio de agua potable en el Estado 
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https://puntonorte.info/2022/10/26/diputados-se-burlan-y-tunden-a-su-companera-por-
pedir-crear-comision-que-investigue-a-fisamex/ 
  
  
 
 
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
FRONTERA. 
“PREPARAN NUEVO PARQUE EÓLICO EN BAJA CALIFORNIA” 
Tijuana, BC.- La empresa IEnova, filial de Sempra Energy en México, prepara un nuevo 
parque eólico en el Estado, para lo cual ya presentó el proyecto para su evaluación ante 
la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Preparan-nuevo-parque-eolico-en-Baja-
California-20221025-0018.html 
  
  

-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“PROYECTO DE NUEVO HOSPITAL DEL IMSS CONTINÚA SIN REGISTRO” 
Ensenada BC.- Luego de conocer que el proyecto de un nuevo hospital de 
especialidades del IMSS en Ensenada no estaba contemplado entre las 10 obras 
prioritarias del gobierno federal para el próximo año, el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE), Orlando Fabiel López 
Acosta, informó que recientemente se reunió con la delegada del IMSS en Baja 
California.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Proyecto-de-nuevo-hospital-del-
IMSS-continua-sin-registro-20221025-0025.html 
  
  

  
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
RADAR BC. 
“EXIGE CCE NO AUMENTAR SERVICIO DEL AGUA NI IMPUESTO A LA NÓMINA” 
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Mexicali. Orlando Fabiel López Acosta presidente de los Consejos Coordinadores 
Empresariales (CCE) de Baja California expresó “enérgicamente” su desacuerdo ante la 
inminente aprobación de un incremento en la sobretasa del impuesto sobre la nómina y del 
servicio de agua 
https://radarbc.com/general/exige-cce-no-aumentar-servicio-del-agua-ni-impuesto-a-la-
nomina/ 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AUMENTOS EN BAJA CALIFORNIA PODRÍAN DERIVAR EN CIERRES DE RESTAURANTES” 
Como una traba para el crecimiento de los restaurantes locales calificó el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac), Raúl Vázquez, los aumentos aprobados recientemente por el Congreso del 
Estado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aumentos-en-baja-california-podrian-
derivar-en-cierres-de-restaurantes-9095507.html 
  
  
FRONTERA. 
“TURISMO MÉDICO DE BC APUESTA POR COMPETITIVIDAD” 
Tijuana, BC.- La certificación del personal médico en Baja California debe intensificarse ante 
la competitividad que puedan generar profesionales de la periferia del país, compartió el 
líder de salud fronteriza en la región, Adrián Murillo. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Turismo-medico-de-BC-apuesta-por-
competitividad-20221026-0014.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INICIA OCTAVO FORO LABORAL DE INDEX CON CONFERENCIAS GRATUITAS Y EN 
LÍNEA” 
Esta mañana dio inicio el octavo "Foro Index", organizado por el organismo 
empresarial en Mexicali, el cual está dirigido para toda la población que tenga una 
actividad económica. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-octavo-foro-laboral-de-index-
con-conferencias-gratuitas-y-en-linea-9095036.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“ALTISA ACUSA A IMOS DE NO CUMPLIR ACUERDOS” 
Tijuana.- La empresa transportista Altisa negó que haya abandonado sin previo aviso 
la ruta a UABC Valle de las Palmas, asegurando que el Instituto de Movilidad 
Sustentable (Imos), no cumplió con acuerdos entre ambas partes. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/altisa-acusa-al-imos-de-no-cumplir-
acuerdos-9093716.html 
  
   

  

FENÓMENO MIGRATORIO. 

   
 

-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“UCRANIANOS Y RUSOS CRUZAN DE TIJUANA A EU POR ASILO” 
Tijuana, B.C.- Los ucranianos y rusos siguen cruzando de Tijuana a Estados Unidos 
por el asilo humanitario de esa nación. El director de Atención al Migrante, Enrique 
Lucero Vázquez, dijo que ellos son apoyados por la iglesia llamada Calvary Chappel 
de San Diego y pueden acceder a una excepción del Título 42 por tener una 
condición de salud delicada y seguridad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Ucranianos-y-rusos-cruzan-de-
Tijuana-a-EU-por-asilo-20221025-0038.html 
  
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AMANECE MEXICALI CON MALA CALIDAD DE AIRE” 
Mexicali amaneció con una mala calidad del aire, lo que colocó a los medidores 
en semáforo rojo, que significa insalubre para toda la población, de acuerdo a los 
datos emitidos por la red de monitores de Redspira. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/amanece-mexicali-con-mala-calidad-
del-aire-9094472.html 
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COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“ALBAZO” DEL CONGRESO: APRUEBA INCREMENTOS EN AGUA Y EN IMPUESTO 
  

-      ORDENAN MULTA AL DIRECTOR DE CONAGUA, POR NO ACUDIR ANTE EL JUEZ 
  
TIJUANA BC 25 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- Aunque no se hizo de madrugada, ni tampoco 
en la "oscuridad de la noche" como acostumbró el Congreso en el gobierno de Francisco 
Vega de Lamadrid, se puede decir que lo que esta tarde hizo la legislatura local en su 
mayoría, fue también dar un "albazo" para cortar de tajo las críticas y las demandas que ya 
se hacían, para que no se aprobaran (como finalmente ocurrió), los incrementos en las 
tarifas del agua y en el Impuesto Sobre Remuneraciones Personales. 
La sesión extraordinaria que siguió a un receso de la que inició el jueves pasado, fue muy 
accidentada, y la presidenta del Congreso del Estado, Alejandra Ang Hernández se mostró 
más "marinista" que legisladora, al grado de que se negó a darle la palabra al también 
morenista Sergio Moctezuma Martínez López, quien ahora, contrario a su forma de ser, 
hasta perdió los estribos, al punto de levantarse de su asiento y plantarse casi enfrente de 
la diputada, señalando la ilegalidad que cometía, por lo que finalmente le concedió hablar. 
El "albazo" que se consumó, con una votación de 18 sufragios a favor y 8 en contra, fue 
porque los legisladores tenían gran prisa por cumplirle a la gobernadora, evitando que 
continuaran creciendo los reclamos por esta decisión de incrementar las tarifas del servicio 
de agua en la entidad y lo que se ha dado en llamar el Impuesto Sobre Nóminas, que ya 
había alcanzado a varios sectores de la comunidad. 
A los diputados no les importó que prácticamente todo el sector empresarial en el Estado 
les estuviese manifestando su rechazo a esta decisión, y les estuviese pidiendo que se 
celebraran mesas de trabajo para analizar el tema. 
De hecho, en un documento emitido por el comité técnico de los Consejos Coordinadores 
Empresariales en el Estado, se les hizo una serie de señalamientos y sugerencias como 
alternativa para no recurrir a estos incrementos, pero a los diputados -como ya se dijo- no 
les importó, en tanto que la gobernadora hizo como que ni los vio, ni tampoco los escuchó. 
Con esto se aprobó el dictamen 122 con el que se incrementa el costo del agua potable, en 
algunos casos hasta en un 30% y se fija una sobretasa al referido impuesto sobre 
remuneraciones personales, sin considerar que ya existe otro previamente establecido, por 
lo que la propia ley prohíbe fijar una sobretasa adicional a otra ya existente. 
https://afntijuana.info/afn_politico/133366_albazo_del_congreso_aprueba_incrementos
_en_agua_y_en_impuesto#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
VINCULADOS… REACCIONES… DIFERENCIAS… 
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Sobre el proceso legal contra exfuncionarios de la pasada administración estatal y un 
particular por el proyecto de la planta fotovoltaica, la gobernadora MARINA DEL PILAR 
ÁVILA OLMEDA dijo que se trató de un asunto jurídico. Mencionó que de manera personal 
conoce a los exfuncionarios, por lo que “se tomaron las medidas de manera imparcial, 
tratándose de quien se tratara”. Recordó que se comprometieron recursos federales para 
garantizar un proyecto que “no obtuvo los permisos federales” porque autorizarlo era ajeno 
al orden estatal. “No podíamos permitir un quebranto financiero en un proyecto que no iba 
a realizarse”, reiteró. 
Por su parte, el presidente estatal del PAN, MARIO OSUNA JIMÉNEZ, se dijo extrañado de 
que el exgobernador Bonilla y el exsecretario general de Gobierno, Amador Rodríguez 
Lozano, no fueran alcanzados por el brazo de la justicia en el caso Next Energy. “Qué bueno 
que los demás ya están vinculados a proceso, (pero) creo que faltan los dos principales, los 
que organizaron esta transa maestra”, expresó, por lo que espera que el proceso se lleve a 
cabo conforme a Derecho y no haya impunidad. “Vamos a ver cómo se resuelve este asunto 
al final de cuentas y que esto no sea nada más una llamarada de petate para poder disfrazar 
los temas principales como siempre lo hace Morena, tratar de distraer a los ciudadanos con 
otro tema”. 
Actualmente, agregó, el tema más importante es la propuesta para aumentar la tarifa por 
el servicio de agua potable que sería votada por el Congreso este mismo martes por la tarde. 
“El Congreso tiene prisa para que la sociedad no se organice ni se manifieste, es importante 
que la ciudadanía alce la voz, que los grupos organizados salgan, que el sector empresarial 
se pronuncie, porque esto atenta desde la casa habitación hasta aquellos generan empleos 
y comercializan”. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-vinculados-9093208.html 
  
  
ENTRESIJOS / PERIODISMONEGRO. 
“DIPUTADOS PREMIAN CON CARGOS” 
MEXICALI.-En la Cámara de Diputados de Baja California le están apostando a la 
desmemoria de la población, sobre todo con los movimientos de titulares de órganos 
técnicos y el Auditor Superior del Estado. Apostarle a la desmemoria en estos tiempos de 
redes sociales es bastante peligroso, pero los y las legisladores de Morena van en ese 
camino lo que ha generado molestia desde el personal del Congreso del Estado y no se diga 
los adversarios. Le dan carnita a los leones. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/10/25/entresijos-diputados-premian-con-cargos/ 
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